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Question Raphaël Comte 
 
Primes d'assurance-maladie: une hausse des primes vraiment justifiée? 

Les hausses annoncées des primes d'assurance-maladie créent, chaque année, un débat 
important autour des coûts de la santé. C'est l'occasion d'essayer de comprendre les raisons des 
hausses des primes et de faire le point sur l'évolution des coûts de la santé.  

Si le vieillissement de la population induit inévitablement des charges importantes pour notre 
système de santé, nous avons vu cette année les cantons romands monter au front pour critiquer 
les hausses des primes d'assurance-maladie, les estimant exagérées par rapport à l'évolution des 
coûts de la santé dans les cantons concernés.  

Le Conseil d'Etat peut-il nous donner des informations complémentaires sur les raisons véritables 
des hausses des primes d'assurance-maladie et clarifier un peu la situation dans le débat qui 
oppose parfois les cantons aux caisses-maladie? Les hausses de primes annoncées sont-elles 
vraiment justifiées? Quelles mesures le Conseil d'Etat entend-il prendre pour freiner l'augmentation 
des primes d'assurance-maladie? 


